

No.とプログラム名	No.24 漢方ってどんなもの？ 昔の道具をつかった香り袋作り体験！
実施日・回数	8月8日（木）午前、午後 計2回実施
会場	【都筑区】横浜都筑ビジネス&コミュニティ 貸会議室
参加児童数	20人
企業・団体等名	ジェーピーエス製薬株式会社
参加の目的 (150文字程度)	<ul style="list-style-type: none">• 横浜市内の子どもたちに学びのきっかけや考える機会を提供することで、地域社会に貢献したい。• クイズや香り袋づくり体験を通じて、漢方の面白さや楽しさをもってもらいたい。

■ プログラム内容

1. 漢方について学ぶ（座学）



漢方医学のはじまりや、
今と昔の漢方薬の作り方の違いを学んでもらいました

2. 漢方クイズ



グループ対抗でクイズに挑戦してもらい
盛り上がりました

3. 香り袋づくり体験



漢方のおかしの道具「薬研」をつかって
生薬を小さくし、香り袋をつくりました

4. 振り返り会



学生サポーター司会のもと
感想をひとりずつ発表してもらいました

■ 参加児童の様子や意見、感想など

★また参加したいと思いますか？

「思う」の回答率：100%

★漢方クイズをやってみて、おもったこと

- ・いままでしらなかった事も多くて学べたしチームで話し合って答えをだすことが楽しかったです。
- ・漢方は植物だけかと思っていたけどせみのぬけがらなどがありおどろいた。
- ・むずかしかったけど面白かった
- ・次に漢方を飲むときは原料やざい料も調べてみたいです。
- ・だいたいのクイズの問題は、せいはいできました。すごく楽しかったです。

★香り袋づくり体験をやってみて、おもったこと

- ・6種類の漢方（生薬）を使って自分の好きな香りにすることができました。「ケイヒ」のをとぐのがけっこう固くてむずかしかったけど、いい香りで楽しかったです。
- ・漢方の香りがよくわかった。実用的なのでこの後家でかざれたらいいと思う。
- ・薬研を使う体験をしたとき、意外に力が必要だったけど、木のかわがパリパリ割れる感じでなんか気持ちよかったです。
- ・実際の生薬のにおいをかけて楽しかったです。



生薬を選ぶ様子



香り袋完成

■ 企業・団体の気付きや感想

漢方を身近に感じて興味をもってもらうためにクイズや実際の生薬に触れられるプログラムを行いました。

子どもたちにとって漢方は「まずい」「漢字が難しい」などのマイナスイメージがあると予想していましたが、積極的に質問や発言をしてくれる児童が多く、楽しんでもらったのではないかと思います。

薬研などの道具はなかなか触れる機会もないので、こういった体験が子どもたちにとって薬や健康に興味をもつきっかけになれば幸いです。



ひとりずつ薬研体験を行いました

■ 学生サポーターの気付きや感想など

自身も楽しめましたし、貴重な体験ができました。

今回のプログラムは、小学生も保護者の方にも楽しんでいただけたように感じました。

1日のみの開催でしたが、もっとたくさんの子供たちに漢方について知り、香り袋体験などをしてもらいたいと思いました。



児童が学生サポーターと相談する様子